
12 月 7 日，中国安防产品行业协会专

家 委 员 会 正 式 召 开 了“ 实 体 防 护 专 业 组”

成 立 会 议，并 召 开 了“ 安 防 实 体 防 护 创 新

与 可 持 续 发 展”主 题 研 讨 会 。 自 此，安 防

行业中用于实体防护的防盗安全门、金库

门、防 盗 保 险 柜（箱）、各 类 防 盗 锁 具 以 及

其它相关的技术、产品和服务领域有了专

业组织。安防行业内专家、实体防护企业

代表、各地方安防协会领导等近百人参加

了会议。

据 中 国 安 全 防 范 产 品 行 业 协 会 理 事

长 、中 国 安 防 产 品 行 业 协 会 专 家 委 员 会

主 任 王 彦 吉 介 绍 ，实 体 防 护 是 我 国 安 防

行 业 的 重 要 专 业 领 域 ，在 安 全 技 术 防 范

工 作 中 发 挥 着 不 可 替 代 的 作 用 。 回 顾 中

国 安 防 行 业 发 展 的 历 程 ，实 体 防 护 企 业

和 产 品 曾 一 度 具 有 主 导 地 位 。 近 年 来 ，

随 着 科 技 的 发 展 和 社 会 对 安 全 防 护 需 求

的 提 高 ，实 体 防 护 的 专 业 领 域 也 在 不 断

延伸和拓展，从早期的“ 门、箱、锁、柜”产

品 ，拓 展 到 安 防 玻 璃 ，及 其 它 用 于 周 界 、

出 入 口 实 体 防 护 的 技 术 和 产 品 ，以 及 与

之 配 套 的 工 程 和 服 务 等 方 面 。 传 统 的 防

盗 安 全 门、金 库 门、防 盗 保 险 柜（箱）和 各

类 防 盗 锁 具 等 产 品 也 在 不 断 更 新 换 代 ，

许 多 新 材 料、新 工 艺 在 产 品 中 得 到 应 用，

各 种 电 子 和 指 纹 、人 脸 等 生 物 特 征 识 别

技 术 也 在 产 品 中 获 得 了 广 泛 应 用 。 物 联

网 等 网 络 新 技 术、新 概 念 的 引 入，为 电 子

防 范 技 术 与 实 体 防 护 技 术 的 有 效 结 合 ，

推 进 了 产 品 集 成 化 创 新 。 集 入 侵 探 测 报

警、网 络 实 时 视 频 监 控、实 体 防 护 为 一 体

的“ 综 合 大 安 防 ”系 统 ，正 成 为 安 防 技 术

的 应 用 新 趋 势 。 但 与 此 同 时 ，在 安 防 实

体 防 保 领 域 这 些 令 人 振 奋 的 发 展 局 面

下 ，也 存 在 着 观 念 陈 旧 、技 术 老 化 、产 品

过 时 、恶 性 竞 争 、诚 信 度 不 高 等 问 题 ，阻

碍着行业的可持续发展。

实体防护要具备三大创新要素

为此，王彦吉指出，面对新形势下的机

遇和挑战，实体防护产品必须坚定创新的决

心，开拓创新的思路、推进创新的举措，并要

具备三大创新要素：

第一，要智能化创新。在传统技术的基

础上，将新型探测、识别、网络技术应用于实

体防护产品的研制，以此提升实体防护产品

的智能化水平和附加值。

第二，要与电子防范技术综合应用创

新。实体防护在阻止、迟滞非法入侵的同

时，要与报警和视频监控有机结合，形成全

面、有效的技术防范解决方案，以此提升安

防客户对实体防护技术的认知度与信用度。

第三，实体防护企业要营销模式创新。

如何将实体防护的理念融入到智能建筑、智

能家居等领域中去，以及将智能型实体防护

产品与家用电器等产品的销售方式有机结

合，形成新的产业链或新的营销手段，这些

都需要勇于探索和实践，以此提升实体防护

企业的市场竞争力。

在此基础上，中国安防产品行业协会专

家委员会决定遴选从事安防实体防护的专

业人才成立实体防护专业组，在引领行业创

新、促进行业自律、维护企业合法权益等方

面，充分发挥专家的优势和作用，给予实体

防护领域更多的关注，引领实体防护企业持

续发展。

防护组三个方面助力行业发展

据了解，安防实体防护专业组成立后，

将初步在三个方面，开展对国内实体防保领

域的促进和推动，分别为：

第一，在技术的创新、应用上发挥推动

作用。专业组将充分发挥技术人才优势，跟

踪研究安防实体防护新技术的发展变化，介

绍和引进国际先进技术和理念，积极推动新

技术在产品中的应用，向业内企业提供相应

的专业技术服务。

第二，在企业与政府和相关行业的沟通

中发挥纽带作用。专业组将组织专家开展

多种形式的专业技术活动，搭建交流互动平

台，同时向政府反映企业诉求，争取相应的

政策、项目和资金等方面的扶持。

第三，在行业自律、规范发展方面发挥

促进作用。专业组将在行业标准化建设中

发挥作用，组织专家积极参加相关标准的制

定和修订工作，引导企业贯彻执行相关标

准，通过合格评定加强对产品质量的控制；

配合协会开展评优推优活动，促进业内技术

联盟、诚信联盟的建立，维护企业的合法权

益和市场秩序。

实体防护专业组意义在于

确保最后一道防线

中国安防产品行业协会专家委员会专

家、广东汕头金刚玻璃集团技术中心主任

张明罡在谈到实体防护的重要性时，对记

者 表 示，传 统 的 实 体 防 护 主 要 针 对 于 箱、

柜、门、锁等产品，近 10 年来信息化等 IT 产

业的介入，包括监控等技术的介入，使得实

体 防 护 越 来 越 被 边 缘 化 。 但 近 几 年 来 爆

炸、火灾、地震等重大事件的频发引发了人

们对于像墙体、门、建筑的玻璃幕墙等防护

实体产品的新一轮思考。

可以说在爆炸、火灾等事件一旦发生

的时候，实体防护就是保障人民生命安全

的最后一道防线。

同时，从防火、防爆、防盗等层面上说，

它们都不是一个独立的系统在运作，都是

多个系统在联动，比如说在固定灭火系统

方 面 或 称 防 火 方 面，涉 及 到 的 门、窗 等 各

种 建 筑 材 料 都 具 有 一 定 的 耐 火 极 限 。 又

比 如 说，发 生 爆 炸 危 险 的 时 候，作 为 实 体

防 护 产 品 之 一 的 玻 璃 就 可 以 像 手 榴 弹 的

弹片一样形成飞溅，而且一旦引发玻璃碎

片飞溅，其速度将高达每秒 300 米，相当于

国产 64 式手枪子弹飞行，绝对会造成致命

的二次伤害。

那么，如何让玻璃在有危险发生的时

候不产生飞溅或是其它伤害呢？这就涉及

到包括玻璃幕墙自身、还有建筑的墙体、楼

板等与玻璃幕墙的连接方式和支撑系统，

这也是一个系统工作。所以，单凭几个厂

家显然是不行的，必须要有行业的专家，针

对实体防护制定相应的规范、标准，有效指

引设计院、厂家、应用商、安装公司等每一

层面共同努力。

所以，实体防护专业组的成立最重要

的意义就在于对产业进行必要的规划和发

展，监管乃至于技术的介入等等。

中国安防产品行业协会专家委员会专

家、宁波双九箱柜有限公司总经理黄伟明对

记者表示，安防实体防护专业组成立后，一

方面，可以有效地解决实体防护企业在发展

过程中存在的标准及政策制定等问题，有效

引导行业规范化发展；另一方面，目前作为

实体防护组成部分之一的传统箱柜行业正

与智能电子等新型技术进行应用融合，安防

实体防护专业组为这些新技术的认证、推

广、应用搭建了一个平台，从而加速推进新

技术在传统箱柜中的应用步伐，引导箱柜行

业整体地创新发展，也将对新技术的发展及

研发做出有效的指导。

要智能化 要综合应用 要创新营销模式

“门、箱、锁、柜”在京成立专业组
■ 本报记者 张 邢
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本报讯 12 月 8 日至 9 日，中国安

全防范产品行业协会（下称中安协）

第五次会员代表大会在北京召开。

新一届理事长王彦吉表示，协会今后

几年除了要在服务政府、行业、企业、

社会，促进产业快速健康发展；强化

行业自律管理工作，维护公平竞争市

场环境；加强协会自身建设等方面发

挥作用外，还要实施“走出去”战略，

助力企业开拓国际市场。这是中安

协首次提出此观点。

据了解，2005 年 1 月第四次会员

代表大会以来，中安协第四届领导

班 子 带 领 着 中 安 协 已 经 走 过 了 6

年 。 6 年 间，中 安 协 在 协 会 自 身 建

设、发挥协会职能、引领企业发展等

方面作出了诸多贡献。

此次选举后，“实施‘走出去’战

略，帮助企业开拓国际市场”将成为

中安协未来几年中的四大工作重点

之一，特别是在维护国内产业利益

和支持企业参与国际竞争等方面充

分发挥作用：组织国内企业联合行

动，开拓国外市场，建设各种公共服

务平台，推动国内外经济技术交流

与合作，联系相关国际组织指导、规

范 和 监 督 会 员 企 业 的 对 外 交 往 活

动；主动参与协调对外贸易争议，组

织提供法律咨询，并帮助做好应诉、

申诉等相关工作，维护正常的进出

口经营秩序；帮助企业熟悉国际贸

易规则，积极参与国际产业链分工，

探索国际化业务新模式等。

公安部相关部门负责人、公安

部第一研究所、公安部第三研究所、

公安大学、安防标委会、认证中心、

检测中心、中国消防协会、中国保安

协会、中国刑事科学技术协会、中国

道路交通协会等相关机构领导，以

及各省、自治区、直辖市安防协会的

领导和中国安全防范产品行业协会

会员单位以及各地工程商近 500 人

参加了会议。会议通过会员代表投

票选举方式，产生了中安协第五届

理事会领导班子，组织修订了《中国

安全防范产品行业协会专家委员会

章程》和《中国安全防范产品行业协

会专家管理办法》。会议同期还举

行了优秀工程商的授牌仪式、专家

委员会的换届工作等。 （刘文艳）

本报讯 近 日 ，据 CPS 中 安 网 公 布

的《2011 年 10 月 CPS 中国安防发展指数

（CSDI）分 析 报 告》显 示 ，2011 年 10 月 ，

中 国 安 防 发 展 指 数 为 4936.57 点，较 9 月

上 涨 120.63 点 ，增 幅 2.5% ；同 比 上 涨

138.88 点，增 幅 2.89% 。 从 该 报 告 的 数 据

变 化 看，中 国 安 防 行 业 逐 渐 进 入 传 统 淡

季，但 依 然 保 持 着 平 稳 的 增 长 态 势 。 同

时 ，该 报 告 显 示 ，15 家 千 万 元 级 样 本 企

业 的 各 项 指 标 同 比 增 幅 都 大 于 15 家 上

市 公 司 样 本 企 业 。 15 家 上 市 公 司 样 本

企 业 的 营 业 收 入 、利 润 、纳 税 同 比 增 幅

均有所下降。

据 了 解 ，10 月 CSDI 的 5 项 指 标 中 ，

公 司 资 产 总 额 3651976.9 万 元，较 9 月 增

加 0.03% ，同 比 增 幅 13.44% ；企 业 营 业 收

入 439316.91 万 元 ，较 9 月 增 加 2.27% ，同

比 增 幅 8.82%；企 业 利 润 总 额 为 35704.19

万 元 ，较 9 月 增 加 3.09% ，同 比 增 幅

11.77%；企 业 纳 税 总 额 24350.36 万 元，较

9 月 增 加 2.20% ，同 比 增 幅 19.82% ；从 业

总 人 数 65613 人 ，较 9 月 增 加 0.48% ，同

比 增 幅 6% 。

（卞 辉）

本报讯 12 月 15 日至 16 日，中国防伪技

术协会第三届第六次理事扩大会议在北京

召开。会议决定 2012 年度以各项防伪技术

为支撑，继续支持配合公安机关打击侵犯知

识产权和制售伪劣商品犯罪的“亮剑”行动，

并将打假工作推向新高潮。

据了解，中国防伪技术协会经过 16 年

的成长历程，现已拥有 460 余家会员单位，

被国家质检总局全国防伪办授权为对国内

外防伪技术评审的两家机构之一。近 10 年

来，协会组织召开了 7 届国际证卡安全防伪

技术高峰论坛；评审了 100 余项国内外高新

防伪技术成果，并颁发了国家评审证书和生

产许可证；组织会员和专家完成了北京奥运

会、上海世博会、广州亚运会、深圳大运会和

海阳亚沙会的证件、门票，以及教育部中等

教育文凭、中国新版护照和港澳通行证等证

卡防伪技术的遴选、制作及查验技术的评

估、技术方案的设计和论证，有力保障了各

项国际大型活动证卡、票券的安全运行和通

关需要。

目前，协会正致力于启动南京 2013 年

亚青会、2014 年青奥会等国际大型赛事活动

的证件、门票技术方案设计论证的调研征集

活动；同时正在积极组织会员单位和专家紧

紧围绕全国公安机关“亮剑”行动进行策划、

设计打击假冒犯罪的防范技术方案。

据介绍，目前，中国制假售假已经形成

了社会化生产的现象，并形成了全国销售网

络。始于 2010 年 11 月的全国公安机关“亮

剑”行动战果辉煌：截至今年 11 月，“亮剑”行

动共破获侵犯知识产权和制售伪劣商品犯罪

案件 4.3 万起，打掉生产假冒伪劣产品窝点

3.2 万个，涉案总值达 241 亿元人民币。从整

体上对制售假冒伪劣产品具有一定程度的

遏制作用，推动了打击假冒伪劣产品违法犯

罪工作的进程，加强了打击假冒伪劣产品的

力度，并为今后开展打击假冒伪劣产品的各

项工作提供了范例和方向。 （张 邢）

本报讯 近日，河北沧州市委书记郭

华、市长焦彦龙会见了全球安防产业联盟

主席理查德·切斯，深圳安防协会理事长、

中安防投资控股有限公司董事长杨金才等

安防客商一行。

郭华首先代表沧州市委、市政府对客

人的到来表示热烈欢迎。郭华介绍了近年

来沧州快速发展的四大优势，其中最突出

的是临海的区位优势，沧州有 130 公里的

海岸线，随着港口的开发和重大产业项目

的建设，黄骅港吞吐量不断增加，今年有望

突破亿吨。二是广阔的土地资源优势，沧

州沿海地区有近 2000 平方公里待开发的

未利用土地，为广大客商提供了更为开阔

的发展舞台。三是地缘优势，沧州既环渤

海、又临京津，为其发展提供了更加便捷的

人才、智力支撑。四是交通优势，除港口

外，沧州的高速公路、铁路四通八达，尤其

是京沪高铁的建成运营，更加拉近了沧州

与京津等地的距离。

理查德·切斯表示，沧州良好的发展

环境为他们投资沧州增添了信心，同时，

他还将尽最大努力把沧州发展的诸多优

势宣传到全球，吸引更多战略投资者投资

沧州。

（张 邢）

中安协第五次会员大会在京召开

中安协新任理事长王彦吉：

实施“走出去”战略 帮助企业开拓国际市场

防伪技术将打假推向高潮

安防指数喜忧参半

河北省沧州市
喜迎国内外安防客商
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